
云南白药集团股份有限公司 

投资者调研会议记录 

 

时间：2016年 11月 04日 

地点：集团总部办公大楼 

召开方式：现场交流  

投资者：华安基金 

主持人：财务总监兼董事会秘书吴伟 

参加人员：证券事务代表赵雁及证券部工作人员；华安基金 2人。 

 

会议内容： 

1、问：公司混改为什么停牌时间那么长？什么时候可以复牌？ 

答：公司自 2016年 7月 19日接到控股股东的通知，称云南省国

资委正在筹划关于公司控股股东的混改事项，由于此事与上市公司存

在一定的关联性，为避免股价波动，维护广大投资者的利益，公司向

交易所申请于 2016年 7月 19日开市起停牌。公司在停牌期间按照有

关规定至少于每五个交易日公布了重大事项的停牌进展情况。 

公司原预计于 2016年 10月 1日发布相关公告并向交易所申请复

牌，但由于本次改革属于重大无先例事项，涉及到的具体问题需向相

关有权部门进行资讯，且方案的实施尚需完成评估备案程序和取得有

关部门的的事前审批，故公司召开董事会和股东大会审议通过了继续

停牌的申请，并预计将于 2016年 12月 31日前发布相关公告并复牌。 



截至目前，相关各方正在积极推动白药控股混合所有制改革相关

工作的开展，包括就本次混改项目涉及的具体问题向国有资产监督管

理机构进行沟通咨询、履行评估报告备案程序、积极推动云南省内的

审批程序等。 

停牌期间，公司严格按照有关规定的要求，至少每五个交易日发

布一次重大事项的进展情况公告。待相关事项确定后，公司将及时公

告并复牌。 

 

2、问：公司控股股东混改完成后将对上市公司的市场竞争力产

生怎样的影响？ 

答： 云南白药是医药龙头企业，在以药为本的基础上发展大健康

产业，是最坚定也是最成功转型大健康的医药企业。混合所有制改革

将为云南白药外延发展奠定基石，有利于推动内生性增长和外延式并

购协同发展，探索在精准医疗、基因检测等大健康新兴业务领域布局

的可能性，通过开展并购标的搜寻和研究，加快构建以“药”为本，

健康护理、养生养老、医疗服务等为一体的大健康产业平台，帮助上

市公司提升市场竞争力。 

 

3、问：牙膏产品还有增长空间吗？ 

答：公司现有牙膏产品体系仍在不断的发展充实，除早期的云南

白药系列留兰、冬青香型牙膏、金口健系列牙膏、朗健去烟渍系列牙

膏等产品，公司近年来还推出了益优清新、双效抗敏等不同功效的牙



膏，都取得了较好成效。今年公司还陆续推出了针对孕妇的牙膏蕴康

和云南白药儿童益生菌牙膏等新品类，而这些新品将作为牙膏系列产

品的生力军，借助已有的客户、渠道和品牌实现快速的市场覆盖。 

未来公司牙膏业务将继续在不断深挖现有市场和推进渠道建设

的同时，持续创新研发，针对更多的细分客户群体推出新的个性化产

品，进一步提升产品覆盖面，满足客户的使用需求，确保牙膏系列产

品维持健康发展。 

 

4、问：对药品业务未来增长情况如何？ 

答：随着国家医疗、药品等改革事项的推进，国家医疗改革政策

将更加明晰，包括基药招标等政策将更加贴合医改目标和国内国情。

未来，云南白药将积极跟踪国家医药招标政策动向，强化自身渠道和

分销体系建设，提升管理能力，增强自身核心竞争优势，进一步提升

自身产品营销能力，确保公司药品业务板块实现平稳健康发展。 
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证券部 

 2016年 11月 04日     


